

EL CORREO

Año X.

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Domingo 21 de Abril de 1889

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 3, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 3.305

EL PRESUPUESTO INGLÉS.

Presentación del presupuesto para 1889-90.—Elogios tributados al ministro de Hacienda.—Oratoria de los hacendistas británicos.—Discurso de Mr. Goschen.—Sobranza obtenida en el ejercicio último.—Nuevos gastos.—El déficit y la manera de cubrirlo.—Observaciones generales sobre el presupuesto de gastos en 1888-89.

M. Goschen, ministro de Hacienda del gabinete Salisbury, ha presentado el lunes último a la Cámara de los Comunes el presupuesto para el año económico actual, que en Inglaterra comienza, como es sabido, en 1.º de Abril. Es este el tercer presupuesto que Mr. Goschen presenta a la Cámara, y si los dos anteriores (el del año pasado especialmente, que fué todo en terno obra suya), confirmaron y elevaron la gran reputación que de hacendista experto gozaba, el nuevo en nada desmerece de los precedentes, habiendo sido recibido con peculiares muestras de agrado por la Cámara, y elogiado y aplaudido por la prensa gubernamental y de oposición.

Con rara unanimidad todos los periódicos declaran que Mr. Goschen ha sabido vencer con habilidad y talento nada comunes las dificultades que los gastos exorbitantes requeridos por la construcción de la escuadra hacen necesarios, y con recto espíritu de justicia admiten todos, desde el *Standard*, órgano de Salisbury, al *Daily News*, eco de Gladstone, que al tener que acudir por la fuerza de las circunstancias a la creación de impuestos adicionales, Mr. Goschen ha sabido hacerlo con tal competencia y equidad, que desde luego puede asegurarse que el presupuesto no ha de encontrar viva oposición en ninguna de las fracciones de la Cámara.

Los presupuestos de Mr. Goschen, lo mismo que anteriormente los presupuestos de mister Gladstone, no son, como pudiera parecer a primera vista, una árida exposición de cifras y cifras, cuya simple lectura no podrían seguir atentamente y con provecho ni aun los especialistas en materias de Hacienda. Suelen hacer aquellos ministros, y cuanto mayor es su fama de competentes mayor empeño ponen en esto, verdadera obra de arte de aquello que al parecer está más reñido con la forma artística; y gracias a esto, el largo discurso que acompaña la presentación del presupuesto es escuchado desde el principio al fin sin que un momento decaiga la atención de la Cámara, y las formidables páginas de impresión compacta en que a la mañana siguiente de la sesión se publican los periódicos, son leídas con interés de extremo a extremo del Reino Unido; y hasta para los lectores extranjeros que tienen obligación de enterarse del discurso del ministro de Hacienda británico, la tarea, lejos de ser aburrida y enojosa, resulta tan amena como instructiva.

De aquí no hay que deducir que la exposición anual de la situación económica del país en el Parlamento inglés, sea un discurso lleno de arranques declamatorios, de vehementes apóstrofes, de imágenes brillantes y párrafos grandilocuentes; que el ministro se haga aplaudir más por el ritmo y sonoridad de los períodos con que halaga el oído y alucina la imaginación de sus oyentes, que por la claridad del razonamiento y la lógica contundente de la demostración práctica. Algunos recursos, que tienen su lugar propio en debates de otra índole, serían por todo extremo ridículos, tratándose de la presentación de un presupuesto. El arte aquí ha de tener por base la claridad, pero claridad tal que ponga las cosas al alcance de la inteligencia apenas cultivadas, que desafíe la pereza del negligente y la invencible antipatía del que por temperamento ó educación aborrece los números.

Tal es el efecto que desde luego se advierte en los presupuestos de M. Goschen. Diríase que la idea que ha presidido al plan de su discurso, el objetivo principal de su distribución, está fundado en cierta secreta competencia que se entabla entre el ministro y la atención de la Cámara, y que aquel viene decidido, por gran parte que sea el cansancio de ésta, y firme su propósito de no prestarle atención, y no seguirle en sus razonamientos erizados de datos y números, á interesarla desde el principio, y tenerla viva y despierta, todo el tiempo que la terminación de su discurso haga necesario.

Cómo ha salido de tan difícil empeño mister Goschen, demuéstralo el hecho de haber sido escuchado durante tres horas próximamente por la Cámara, que estaba concurridísima, interrumpiendo solo su grave oratoria las risas con que ministeriales y gladstonianos acogían las punzantes ironías, los rasgos de *humour* con que prevenía una objeción ó imponía silencio á los que manifestaban su disgusto al oír exponer doctrinas económicas que no eran de su agrado.

Mr. Goschen comenzó su discurso lamentándose, y no sin razón, de la inclemencia de la fortuna, que por dos veces seguidas le ha arrebatado de entre las manos un espléndido sobrante, que aplicado como él pensaba hacerlo á una reducción general en los tributos, le hubiese grangeado la más sólida y codiciada popularidad.

En 1887, apenas elevado al ministerio, tuvo que aceptar la situación financiera tal como la encontró. En 1888 se vio forzado á prescindir de cuantiosos ingresos que por virtud de la ley entonces instituida del gobierno local, pasaron á las áreas provinciales y municipales.

Actualmente, en 1889, además de cuantiosas sumas requeridas por el completo funcionamiento de la ley citada, tiene que proveer á los gastos inesperados exigidos por el plan de defensa nacional, amén de las construcciones navales. Aun á pesar de las economías realizadas, merced á una administración vigilante é inteligente, y al aumento de los ingresos debi-

do á la prosperidad mercantil del país, mister Goschen, no solo no puede entrar con sobrante en el año económico recién inaugurado, sino que tiene que buscar nuevas fuentes de impuestos.

En el año económico que terminó en 31 de Marzo, los ingresos del Tesoro ascendieron á 88.473.000 libras esterlinas, ó sea 1.646.000 libras más de la cifra calculada en el presupuesto, mientras los gastos fueron de 85.673.000 libras, ó sea 941.000 libras menos de lo calculado.

El sobrante así obtenido, que es el mayor á que se ha llegado desde 1873-74, y que equivale á 23.525.000 pesetas, hubiera hecho la situación del ministro en extremo desahogada, á no haber venido á enturbiar su alegría y trastornar sus planes de rebaja en la contribución, de una parte, los ingresos que del Tesoro han pasado á los consejos de condado (*county councils*), organismos provinciales á que antes aludíamos, y de la otra el aumento en los presupuestos de Guerra y Marina. Esto ha cambiado las cosas en términos que en vez de sobrante, el presupuesto aparece con déficit en la proporción que ahora diremos.

Los gastos del año corriente se evalúan en 86.967.080 libras esterlinas (2.170 millones de pesetas), y los ingresos en 85.050.000 libras esterlinas (2.125 millones de pesetas). Ascende, por tanto, el déficit á 1.917.000 libras, ó sean 45 millones de pesetas. La economía que resulta de la conversión de los consolidados se eleva á 1.590.000 libras.

Un millón de libras se destinan á reducir el déficit, que de este modo baja á 917.000 libras. Para arbitrar esta cantidad, Mr. Goschen propone un aumento de 1 por 100 sobre los derechos de sucesión en todas las herencias cuyo valor exceda de 10.000 libras (250.000 pesetas). Propone también revisar las transmisiones de herencias, á fin de evitar los fraudes y suprimir ciertas exenciones. De este modo espera obtener un aumento en los ingresos de 809.000 libras.

Lo restante, hasta cubrir el déficit, se obtendrá mediante un aumento en lo que actualmente paga la cerveza, aumento casi imperceptible para el consumidor, y para el fabricante muy poco oneroso.

Este producirá 300.000 libras esterlinas, que, agregadas á las 800.000 anteriores, dan 1.100.000, y como el déficit era de 917.000, resulta un sobrante de 188.000 libras esterlinas.

Habiendo dicho, y nosotros nos hicimos eco del rumor, que para cubrir el déficit Mr. Goschen introduciría un pequeño aumento en el *income-tax*, en el impuesto sobre la renta, que grave principalmente á la clase media.

El ministro, que siempre ha combatido el cómodo sistema de hacer pagar al *income-tax* las deficiencias de las otras fuentes de ingreso, ha aprovechado esta ocasión para afirmar una vez más sus ideas en aquel sentido, justificando también al mismo tiempo el aumento de 1 por 100 sobre los derechos de sucesión, cuando el valor de la herencia, ya sea en bienes muebles ó inmuebles, excede de 50.000 duros, como antes hemos dicho.

«No me parece equitativo—dice en esta parte el ministro—continuar el sistema de considerar el *income-tax* como una máquina que sirve para sacar en el acto al ministro de Hacienda de cualquier dificultad en que pueda verse envuelto. (Aplausos). Comprendo que los que pagan este impuesto, son por punto general, personas pacíficas; que no se agitan; que no se echan á la calle. (Risas). Que no hacen manifestaciones, ni acudidos por el héroe de la agitación contra el impuesto sobre las ruedas de los vehículos presentan exposiciones á la Cámara de los Comunes. (Grandes risas).

Limitanse á alguna que otra imprecación al enterarse por el periódico mientras almuerzan de que se ha aumentado el *income-tax*, imprecaciones que se renuevan al tener que pagar el aumento, y á eso se reduce todo.»

Si á estos contribuyentes se les exige más de lo que en rigor debe exigírseles, el consumo tiene que resentirse, y aparte del descuento producido por una medida injusta, no se obtiene para el Tesoro el resultado apetecido. Examinando los gastos del año último, mister Goschen señala una reducción constante en el presupuesto de las prisiones, debida á la disminución en el número de presos.

Respecto á los ingresos, hace notar que el aumento que proviene del derecho sobre las pasas de Corinto es debido á la exclusión por Francia de esta mercancía, que ha acudido en mayor cantidad á los mercados ingleses.

El consumo del cacao ha aumentado, el del café ha permanecido estacionario, notándose sin embargo una reducción de 2.900 libras en los ingresos producidos por este artículo el año anterior.

Los ingresos producidos por el té no han aumentado. Esto se atribuye á que el té de la India, que es más fuerte que el de China, encuentra más favor entre los consumidores.

El consumo de las bebidas alcohólicas ha disminuido.

Los ingresos por derechos de introducción de los vinos se han elevado á 1.210.000 libras esterlinas. Han sido de 1.085.000 libras esterlinas durante el último ejercicio, á pesar de un aumento de 163.000 libras, resultado del nuevo impuesto sobre los vinos espumosos.

El consumo total de vino, que había sido en 1876 de 17 millones de galones, ha descendido en 1888 á 13 millones.

Por el contrario, el consumo de vinos ligeros, que en 1876 había sido de seis millones de galones, ha sido en 1888 de ocho millones. La disminución se limita, por tanto, á los vinos fuertes.

El aumento del impuesto sobre los vinos espumosos no ha hecho disminuir la importación de estos vinos.

El gasto total de la conversión de los consolidados ha sido de tres millones de libras esterlinas.

La deuda ha quedado reducida en el mismo ejercicio á 698.435.000 libras esterlinas (17.900 millones de pesetas próximamente).

CRÍTICA LITERARIA

LA ÚLTIMA NOVELA DE JORGE OHNET.

Ann no há cuatro meses que se publicó en París *Le docteur Rameau*, y ya se han hecho de ella más de ochenta ediciones, que á razón de mil ejemplares por término medio, representan una venta verdaderamente considerable. ¿Qué libros han visto la luz en los últimos tiempos que hayan logrado semejante fortuna?

Todos los que ha producido la fértil imaginación, la hábil pluma de Jorge Ohnet,—el novelista á la moda,—no solo en Francia, sino en Europa.

Sus novelas se hallan en manos de todo el mundo, y lo mismo las lee la lady fantástica y sentimental, que la alemana fría y reflexiva, que la española ardiente y arrebatada.

Pero, ¿es acaso Ohnet superior á Balzac, á Alejandro Dumas, á Jorge Sand, á Theuret, á Sandeau, á todos los novelistas difuntos y vivos?

Seguramente que no: carece de la profundidad de los unos; de la intención de los otros; del sentido filosófico de algunos.

Serge Panine es muy inferior á *La peau de chagrin*; *La grande Marinière* no puede ponerse al lado de *El conde de Monte-Cristo*; y la mejor de sus lucubraciones, *Le maître des forges*, no es una obra maestra, sino una historia patética y apasionada.

No es Ohnet un genio, sino un ingenio; no se distingue por la grandeza de las concepciones, sino por el interés que sabe prestar á la narración.

No son tampoco sus libros estudios psicológicos, ni siquiera los que llaman los franceses *romans à thèse*, porque presentan, discuten y resuelven algún problema eminentemente social.

¿Dónde, pues, buscaremos el fundamento de la popularidad del escritor, la explicación de su fama universal, el secreto de lo que sus compatriotas dicen su *coqúe*?

Es el favor que las mujeres le han dispensado desde el principio; en el afán con que esperan sus novelas, y también en el tino con que Ohnet ha sacado un drama de varias de sus composiciones.

Serge Panine, *Le maître des forges*, *La comtesse Sarah*, *La grande Marinière*, pasaron en breve espacio de tiempo de las librerías á las escenas, logrando igual suerte que en la lectura en la representación.

Centenares de veces las ha ejecutado la excelente compañía del *Gymnase Dramatique*, siendo ampero la que mayor aceptación ha conseguido la segunda de las cuatro citadas, que ha recorrido además los principales teatros de Europa y de América, ora traducida á diferentes lenguas, ora interpretada por actores franceses.

II.

Lise Fleuron y *Le docteur Rameau* son, sin duda, las obras menos afortunadas de Ohnet.

La primera por lo inconveniente de su asunto; por ser una pintura de costumbres *irregulares* y reprensibles, no logró aceptación general; siendo condenada y proscrita á la vez por los moralistas y por las personas de delicado gusto.

Le docteur Rameau ofrece también en su contestatura y en sus pormenores algo que choca con la delicadeza de ciertos sentimientos dignos de respeto y consideración; aunque se distingue por su consolador final, que si no convence, al menos edifica, porque representa la victoria de la fe sobre el materialismo.

Es el Doctor Rameau en París lo que son entre nosotros los señores Rubio, Losada ó Greus: una de las lumbreras de la ciencia; una de las glorias de la cruzaja.

Entregado totalmente á sus benéficas tareas, llega, si no á la senectud, á la edad madura sin haber experimentado el influjo de las pasiones humanas.

Desaliado de todo vínculo, solo en el mundo, consagrado á su elevada misión, no ha sentido nunca en su alma ni los movimientos del corazón ni los impulsos de la carne.

Así ha cumplido los cuarenta años, frío, indiferente á cuanto no se refiera á su noble profesión.

Un día le llaman para operar á una española, pobre y desvalida mujer, que solo tiene á su lado para cuidarla y sostenerla su hija, doncella de extraordinaria hermosura y de relevantes virtudes.

El hombre que hasta entonces ha vivido indiferente en medio de espléndidas bellezas, siente conmoverse su corazón al contemplar aquel dechado de perfecciones.

Conmovido, interesado ante el espectáculo de tanta miseria y de tanto dolor, no solo se dedica á salvar la vida de la enferma, sino que para mejorar la situación de la desgraciada familia, ofrece su mano á la desvalida niña.

Entonces surge una dificultad: la joven es ferviente católica; el médico es endurecido ateo, y no se presta á ser creyente.

Enamorado, empero, hasta la locura, consiente en que el matrimonio se celebre en un templo cristiano, con todas las formalidades necesarias, si bien conservando él su libertad de conciencia.

De aquí nace y se origina una lucha terrible entre los dos esposos: ella quiere á toda costa operar su conversión; él, á despecho de su amor, se resiste obstinadamente.

Vienen entonces el disgusto, el desvío, la repugnancia en la mujer, y más tarde llega como corolario inevitable la infidelidad y el adulterio.

La esposa culpable y su cómplice mueren á poco devorados por los remordimientos, dejando ella las pruebas de su falta, que envenenan la vida del sábio facultativo, porque le hacen dudar de la pertinencia la criatura que ha sido fruto de su matrimonio.

El principal defecto de la novela está en el desenlace: el doctor Rameau deja de ser ateo y se vuelve creyente porque sí, sin causa ni motivo determinante; sin que ningún suceso providencial venga á iluminarle y á destruir sus errores.

De todas maneras, el libro en sus últimas páginas deja una impresión profunda y saludable, porque prueba que las grandes verdades logran hallar cabida en las organizaciones privilegiadas, y que más tarde ó más temprano se despiertan en las almas elevadas el sentimiento de un poder Omnipotente que gobierna el mundo, y rige los destinos de la humanidad.

Le docteur Rameau no es una novela dramática, y me parece seguro que no pasará á la escena; aunque por su desenlace laudable y consolador, y por otras dotes y cualidades, ocupará honroso puesto entre las obras de su autor.

ASMODEO.

El crimen de la calle de Fuencarral.

Los diamantes de Medero.

Un periódico dice anoche lo siguiente:

«Un delegado del gobernador ha estado en la casa de empeños establecidos en el piso segundo del número 86 de la calle de la Montera, con objeto de practicar averiguaciones acerca del empeño de brillantes que, según denuncia del director de *El Liberal*, pretendió hacer allí Medero.

Según parece, el dueño de la casa de empeño, Sr. Sainz, ha manifestado que el día 6 de este mes, á las dos y media de la tarde, entraron dos individuos en su establecimiento para empeñar dos brillantes, los cuales no fueron admitidos á empeño por ser súbditos y de mala clase.

Otro individuo que allí estaba probándose gabanes de los que se hallaban á la venta, dijo en voz baja al dependiente que uno de los dos empeñados era Medero. El dependiente se lo dijo á su principal, y éste salió enseguida de la trastienda donde se hallaba; pero no pudo ver al supuesto ó efectivo Medero, porque ya se había marchado; se asomó al balcón, vió entrar en la casa de préstamos del número 41 á los dos individuos, y los volvió á ver salir á los pocos momentos, por lo cual supuso que tampoco llevarían á cabo su propósito de empeñar los brillantes.

A los tres ó cuatro días fué á enterarse de todo el letrado defensor de Doctores Avila, Sr. Perez de Soto.

Un marido para Higinia.

Hay quien ha prometido á Higinia Balaguer casarse con ella....

Véase la carta que ha recibido:

«Señora doña Higinia Valaguer: Muy señora mía y de mí más distinguida consideración: Desde que el nombre de usted se ha hecho tan popular debido á lo mucho que la prensa tanto nacional como europea se ha ocupado del crimen de la calle de Fuencarral, á nacido en mi corazón un amor hacia la heroína de ese proceso que dudó que ningún hombre halla estado hacia ninguna mujer una pasión devoradora como la que siente el que tiene la honra de dirigirse á usted.

En cualquier ocasión y siempre que usted lo tenga por conveniente, está dispuesto á darle su mano su más ferviente adorador,

ESTEBAN CASOLA.

Madrid 18 Abril de 1889.

La contestación á la lista de Correos.

Papeletas para el juicio oral.

Parece que el presidente interino de la Audiencia, Sr. Solís, ha acordado que no se repartan tarjetas ni volantes de invitación para asistir al juicio oral que debe reanudarse el día 24.

La mitad íntegra de la sala estará reservada al público en general y la otra mitad destinada á los periodistas y á determinadas personas muy conocidas en la política, en la aristocracia y en el foro, que han demostrado deseos de presenciar las sesiones del juicio oral de este célebre proceso.

La emigración.

Según los datos que acaba de publicar el Instituto Geográfico, haciendo un balance de entrada y salida de pasajeros españoles entre la madre patria y las islas de Cuba y Puerto Rico, resulta que en 1882 (decontados los militares), hubo un exceso de 9.787 salidas de la Península é islas adyacentes; en 1884 quedó reducido á 1.812, y en 1885, el retorno de españoles superó en 2.044 las salidas para las Antillas, y hoy es cada día menor el movimiento no oficial de emigrantes á aquellas islas.

En cambio, la corriente de emigrantes á la América del Sud ha crecido de un modo pasmoso.

Durante los años 1886, 1887 y 1888, la emigración española al Sud América ha tomado considerable vuelo. Según el almanaque de Gotha de este año, en 1887 emigraron 15.618 españoles á la República Argentina, y 2.696 al Brasil. Hoy salen todos los meses de nuestros puertos de 3 á 4.000 emigrantes, y según las últimas noticias en los tres trascurridos de este año, han llegado al Río de la Plata de 18 á 20.000 emigrantes españoles.

Lo que parece increíble es que, á pesar de las noticias que diariamente comunican á la prensa y á los particulares muchos emigrantes que hoy lloran desesperados en aquel lejano país su poca meditada resolución, todavía queden en España millares de personas dispuestas á arrostrar la misma miseria é igual clase de penalidades que la que vienen arrojando los que hasta ahora se han embarcado para las repúblicas americanas.

Telegramas de la mañana.

Nuevos testigos.

París 20.—La comisión instructora de la causa contra Boulanger ha dado audiencia en la mañana de hoy a una señora y a un librero, y por la tarde ha sido al general Ferron, ex-ministro de la Guerra.

La Emperatriz de Austria.

París 20.—El Diario de los Debates publica un despacho de Viena diciendo que la estancia en Isehl, ha sido tan favorable a la emperatriz de Austria, que los médicos la juzgan ya bastante restablecida y con fuerzas para soportar el viaje a Wiesbaden.

El general Boulanger.

Bruselas 20.—El martes ó miércoles saldrá definitivamente de Bélgica el general Boulanger, dirigiéndose a Inglaterra.

Medidas sanitarias.

Lisboa 20.—Reunido el Consejo de ministros se ocupa en el saneamiento de Lisboa. El Diario Popular insiste hoy en que la mortalidad, comparada con la del año anterior, ha tenido un aumento muy considerable.—Fabra.

Libros nuevos.

Tres obras ha publicado en corto espacio de tiempo la Colección de escritores castellanos: Poetas, de Esteban Calderon; Estudios sobre el reinado de Felipe IV, de D. Antonio Canovas, y el tomo tercero y último de La ciencia española, del Sr. Menendez Pelayo.

El primero de estos tres libros es realmente curioso, porque sirve para fijar en cierto modo la personalidad de Esteban Calderon, hoy elogiado por unos con la mayor exageracion, é injustamente menospreciado por otros. Estos versos ahora publicados, no son ciertamente prueba de una organizacion poética de primer orden; pero hay entre las composiciones que forman el tomo, algunas verdaderamente notables, sobre todo los romances cortos, entre los cuales sobresalen varias imitaciones de Góngora, en lo bueno que hizo.

Los estudios del reinado de Felipe IV, por el Sr. Canovas, están formados por los Antecedentes y relacion crítica de la batalla de Rocroy, con el principio y fin que tuvo la superioridad militar de los españoles en Europa, y por un apéndice, al cual siguen muchos documentos curiosos sobre sucesos, consultas, relaciones y protestas, y sobre la falta de recursos para guerrear que se sintió en España en tiempos de aquel rey.

Como este es uno de los trabajos más notables que publicó hace años el Sr. Canovas, nos creemos dispensados de encarecer su mérito. Basta decir que el autor lo ha ampliado notablemente: lo que antes era un bosquejo, es hoy un libro completo y en extremo curioso para los que estudian historia.

El tomo tercero y último de La ciencia española del Sr. Menendez Pelayo contiene un discurso sobre Raymundo Lullio, una traducción del himno a la Creacion del poema de Judah-Levy, poeta hebreo hispano del siglo XII, una contestacion a un filósofo tomista y algunos otros trabajos, siendo el más notable de todos el Inventario bibliográfico de la ciencia española, que representa una laboriosidad y una instruccion excepcional.

Con el extraño título de Un busto albacea, acaba de publicar una originalísima é interesante novela el castizo escritor D. Antonio Sanchez Perez.

No hay para qué hablar de galanura del estilo, tratándose de un maestro en el decir, tan reputado como el Sr. Sanchez Perez; su nombre solo hace el elogio de todos sus escritos bajo este punto de vista.

Pero en Un busto albacea, precioso estudio de nuestros vicios sociales y donosísima sátira que los fustiga acerbamente, hay que admirar sobre todo y ante todo la original manera como el autor ha desarrollado el asunto.

Leyendo el libro del Sr. Sanchez Perez, viene a la memoria la preciosa novellita de Teófilo Gautier, Avarar, no porque se le parezca su nada ni remotamente, sino porque su lectura produce la misma agradable y extraña impresion que la del libro de aquel insigne escritor francés.

El protagonista de Un busto albacea, simpático y caustico burlon, que se suicida cuando menos podian esperarlo sus amigos, inventa un psicógrafo que da ciento y raya al fonógrafo, de Edison; se mata escribiendo una carta llena de sal a su mejor amigo, y cuando se reúne éste con los otros designados para leer el testamento en el despacho del muerto Tomás Pelosito, reciben el bromazo del siglo de boca del busto del protagonista, por donde funciona su famoso psicógrafo, diciéndoles unas cuantas verdades como puñales.

Por esta ligera noticia comprenderá el lector que el libro del Sr. Sanchez Perez merece leerse.

DOCUMENTO IMPORTANTE

Lo es, sin duda alguna, la exposicion que de Barcelona han remitido al señor presidente del Consejo de ministros elementos valiosísimos de aquella industria capital, pidiendo la continuacion en la alcaldía del Sr. Rius y Taulat.

La importancia de este documento es tanto mayor, cuanto que las asociaciones obreras que le autorizan están apartadas de las luchas políticas, y solo desean el bienestar moral y material del país.

A continuacion publicamos algunos párrafos de esta exposicion con las firmas que la suscriben.

Dice así: "Excmo. Sr.: Las corporaciones y asociaciones representantes de distintas actividades de Barcelona, que cifran el engrandecimiento futuro, la prosperidad presente y el fomento todo de los intereses morales y materiales de esta capital en la inmediata realizacion de su reforma, entisandose además ser hoy ésta eficaz y oportuno remedio a los terribles estragos de la crisis económica, que en todas partes y en intensidad creciente hace sentir su funesto influjo. No obstante, aquí, en Barcelona, gracias a la incansable actividad, perseverante tenacidad, puro patriotismo y altas dotes de inteligencia de nuestro alcalde al llevar a cabo y conseguir el gran éxito de nuestra brillante Exposicion universal, al mismo tiempo que ponía muy alto el nombre de Barcelona, y con él de Barcelona el de España, hacia monos sensibles los efectos de la crisis a las clases productoras, y menos dolorosas al obrero las angustias de la escasez de trabajo y de la de recursos, ya que al ocurrirle el taller ó la fábrica, se le abrían las obras públicas; y así de este modo,

con el honrado trabajo, continuar atendiendo a sus más precisas necesidades.

Aunque no fuera más por la gratitud que tales actos y otros que no hay que referir, han grabado indeleblemente en sus corazones, levantarían hoy con poderoso esfuerzo su voz para que se consiguiere continuara al frente de la alcaldía, patrio tan digno, de honradísima seriedad y tan celoso del bien de Barcelona y de su numerosa poblacion obrera.

Así, pues, movidos solo por el generoso impulso de la gratitud y por el levantado móvil de hallar positivo alivio a la aflictiva situacion económica, muy enardecidamente rogamos a V. E. que hecho cargo, lo mismo que el gobierno que preside, de la ineludible necesidad que para el bien de Barcelona y de nuestros representados ocupa la alcaldía el Excmo. Sr. D. Francisco de Paula Rius y Taulat, marqués de Olerdola, hallarán el modo de conseguir tan benéfico resultado de que las clases todas de Barcelona han de quedar profunda y eternamente agradecidas.

Dios guarde a V. E. muchos años. Barcelona 17 de Abril de 1889.

Por la Sociedad y Centro Obrero del ramo de ebanistería, su presidente, Rosendo Pich.—Por la Sociedad de Alfarrerios, su presidente, Juan Matos.—Por la federacion de las tres clases de vapor, su presidente, Antonio Sagúes.—Por la Sociedad de embutidores, su presidente, Isidro Torres.—Por la Sociedad la Fraternal de obreros carpinteros, su presidente, José Monferrer.—Por el Centro Industrial de Cataluña, su vicepresidente, Juan Coll y Nogué.—Por el Ateneo Obrero, su presidente, Manuel Bochons.—Por la revista semanal social El Obrero, su director, José Pamies.—Por la Asociación de machacadores, su presidente, P. A. Buenaventura Ricart.—Por la Sociedad cooperativa de ladrilleros, su presidente, Pedro Mas.—Por la Sociedad de pintores, su presidente, Ramon Costa.—Por el Círculo de la Juventud Mercantil, su presidente, Pedro Company.—Por la Sociedad de preparadores, tejedores é hiladores de Barcelona, su presidente, Ramon Fontanals.

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros.

Carreras de caballos.

(REUNIONES DE PRIMAVERA.)

Han comenzado ya los preparativos para las dos reuniones que la Sociedad del Fomento de la cria caballar se propone organizar en la primavera actual, siguiendo la costumbre de otros años.

Los aficionados al sport están de enhorabuena, con doble motivo este año, pues a los atractivos propios de la fiesta hipica, hay que agregar la baratura de un precio.

Ya se han fijado los carteles de anuncio de las próximas carreras en los círculos elegantes frecuentados por los sportmen.

La primera de las reuniones tendrá lugar en los días 3 y 6 de Mayo próximo, y la segunda el 25 y el 27 del mismo mes.

Oportunamente se anunciarán los pormenores de estas carreras, debiendo hacer constar que los billetes de libre circulacion se han bajado a 15 pesetas, y se ha abierto un abono a 50 pesetas para los cuatro días.

Si el tiempo es favorable, las carreras próximas han de estar muy concurridas y animadas.

LA GACETA.

Gobernacion.

Real orden de 17 de Abril nombrando médico-director del balneario de Jabaloz, a D. Angel Nieto Menéndez.

Idem de 17 de Abril designando la temporada oficial del balneario de Salinillas de Buradon, desde 15 de Junio a 30 de Setiembre.

Fomento.

Real orden de 6 de Abril disponiendo que se den las gracias a D. José Sierra por la donacion de cien ejemplares de su obra La Sonante, con destino a las bibliotecas populares.

Idem de 8 de Abril aprobando el proyecto formado por el arquitecto D. José María Ortiz, para una estantería en la Escuela Central de Artes y Oficios.

Idem de 18 de Abril adjudicando el arriendo del teatro Real al señor conde de Michelena.

Ultramar.

Real orden de 11 de Abril marcando la lista de conductores que ha de seguirse para el abono de los haberes de navegacion reconocidos y liquidados con posterioridad al cierre definitivo del presupuesto de 1888-84.

ESPECTACULOS.

Español.—Ayer se inauguró en este teatro la temporada de primavera con la comedia de magia La redoma encantada.

En su interpretacion se distinguieron las señoras Lombia y Martinez, el popular Mariano Fernandez y los Sres. Maiz, Martinez y Catalan, secundados en cuanto cabe por el resto de la compañía.

El Sr. Moragas dirigió con mucho acierto los bailes.

El teatro estaba muy concurrido, y promete estarlo en adelante, dado el programa que la empresa se ha propuesto desarrollar.

Alhambra.—Con muy buen éxito estrenó anoche El plato del día, juguete en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Lastra, Buega y Prieto, música del maestro Marqués.

La revista está escrita con bastante gracia, contiene alusiones muy ingeniosas y cuadros nuevos y elegidos con oportunidad.

La música, como de Marqués, es muy buena, mereciendo varios números los honores de la repeticion.

Las decoraciones de Busto fueron muy aplaudidas.

Los autores fueron llamados a la escena varias veces.

En este mismo teatro estrenó tambien con buen éxito el juguete cómico de los Sres. Perria y Palacios, música de Estelles, Las madajas, repitiéndose algunos números que gustaron mucho por su originalidad.

Apelo.—El beneficio de Julio Ruiz estuvo muy concurrido, recibiendo el popular actor aplausos y regalos a porriño.

El propósito El catillon de Tapioca, letra de Liern, música de Mangiagalli, que se estrenó en la segunda parte de la funcion, fué muy aplaudido. Los autores fueron llamados a la escena.

Eclava.—El país de los insectos que se estrenó anoche en aquel teatro fué un éxito ruidoso para el maestro Chapí, autor de la música, pero un fracaso para el autor de la letra. La obra se salvó por... la música.

Martin.—El beneficio de la señorita Sagoyia fué un acontecimiento. La simpática actriz obtuvo una ruidosa ovacion y muchos regalos; verdad es que rayó a gran altura en Las niñas desnueltas y en el gallo de Madrid.

Los dos juguetes que se estrenaron anoche, El juzgado municipal y La tiple, fueron muy bien acogidos. Los autores, señores Morino y Arnedo, del pri-

mero de aquellos, y Arnedo y Jimenez, del segundo, fueron llamados a la escena.

Price.—La apertura de este popular circo coincide siempre con las primeras brisas primaverales, así como su oscuridad marca la llegada del otoño.

La troupe que este año ha traído el señor Parish no desmerece de las que ha precedido los años anteriores, distinguiéndose M. Ibes por su facilidad en imitar sonidos; M. Hugo en las tres barras; el equilibrista M. Mephisto, y el profesor Ronaby con su ilustracion científica de electricidad musical.

La pantomima cómica del final gustó poco, sin duda porque el público está ya harto de estos espectáculos, un tanto pesados.

Mañana luere se verificará el debut de la compañía de opereta francesa en el teatro de la Comedia, con la preciosa obra en tres actos, música de Lécocq, Le jour et la nuit.

El miércoles próximo se verificará en el teatro Lara una funcion a beneficio de los pobres de la parroquia de San José.

Los billetes se venden en casa de la presidenta de la junta, Excmo. señora condesa viuda de Torrejon, San Marcos, 44.

AL MENUDEO.

El acta de Eaguera.

Hemos recibido el siguiente telegrama: Valencia 20 (3'35 tarde.) Director de EL CORREO.

A la reunion de los constitucionales valencianos verificada en el círculo del partido, no asistió el Sr. Testor, quien se limitó a enviar una carta dirigida al Sr. Chulvi, declarando que, planteadas la cuestion en los términos que impusieron en la reunion de anoche, y dependiendo tal vez el porvenir del partido liberal valenciano de la actitud que se adopte respecto del distrito de Eguera, renuncia a luchar, declinando toda responsabilidad en consideracion al culto que profesa a la doctrina que es dogma del partido y a los vínculos de gratitud que le ligan a él, por haberle honrado dos veces con su representacion en Cortes y nombrándole director de agricultura.

Añade en la carta, que quiere evitar tambien propale la malicia se siente apasionado ó despedido, impulsos que no siente, ni desea comprometer a su partido en lucha personal contra el candidato marxista.

Termina declarando no puede consentir sirva su candidatura de bandera de guerra de la mayoría de los liberales valencianos, imposibilitando la conciliacion patriótica que persiguen valiosos elementos constitucionales y democratas.

Nada se ha resuelto definitivamente, pero presétese adoptarse retratamiento.

Candidatura Chulvi, triunfará con poco esfuerzo.—Mencheta.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dado orden al gobierno civil de la provincia de Málaga, para que se autorice a la señorita doña Emilia Villacampa la traslacion a Madrid desde aquella capital, del cadáver de su señor padre, que falleció en Melilla.

En el Círculo Mercantil.

El elemento joven de este importante centro organizó anoche una velada que resultó brillante.

En ella tomaron parte las señoritas Terzi (Luisa y Julia), Pilar Muñiz, Rosa Hontan y Aurelia Montes.

Luisa Terzi probó que es una violinista consumada en el andante del segundo concierto, en el rondó ruso de Berliot y en el Adios a la Alhambra, de Monasterio. Su hermana Julia, discípula del insigne violoncellista Mirecki, es artista de corazon, como lo probó al interpretar magistralmente una gavota de Popper.

Rosa Hontan lució sus dotes de arpista en The gipsy girl, de Oberthur, y en la Danse des sylphes, de Godefrid.

Cantó muy bien la señorita Montes las cavatinas de Il Trovatore y Lucrezia, é interpretó la señorita Muñiz, en el piano, un nocturno de Rogel, un concierto de Herz y un capricho español, de Nogués.

Las partes de canto fueron acompañadas en el piano por D. José Moreno.

Para todos hubo muchos y entusiastas aplausos y felicitaciones.

La concurrencia era numerosísima y tan distinguida como siempre.

Por el distrito de Motilla del Palancar han obtenido votos para diputados a Cortes los señores Santamaría de Paredes, 726; Serrano, conservador, 372, y Fernandez Vazquez, demócrata, 362.

Ha llegado a París el embajador de España en Londres, Sr. Albareda. Desde allí regresará a Londres dentro de diez ó doce días.

El martes, 23 del corriente, se verificará probablemente en la Audiencia de Madrid el sorteo de los jurados que han de actuar en el cuatri-mestre próximo.

Jaime Tornamira.

Bajo este pseudónimo acaba de publicar un joven poeta de Palma, D. Camilo Pou y Moren, un tomito de poesías.

Todas son breves y amorosas, y en ellas se descubre la imaginacion del autor.

Sus cortas dimensiones no impiden que a las veces haya en ellas profundidad y filosofía, dejando en el ánimo grates y dulces impresiones.

El ministro de Gracia y Justicia envió ayer el presupuesto de su departamento al de Hacienda.

La cifra definitiva de las economías es pesetas 1.591.199, que principalmente proceden de la supresion de 20 Audiencias de lo criminal, aunque no se determina cuáles serán.

Catástrofe.

Serían las once de la mañana del pasado 16, cuando ocurrió en el término de Tarifa, y sitio llamado del Almarcal, una catástrofe que ha causado penosa impresion en el vecindario de aquella ciudad.

Se encontraban en el referido lugar, D. Lázaro de Arcos con dos ganaderos, los cuales se ocupaban en incorporar a la plaza varios bueyes adquiridos a D. Manuel Maspo.

En esta operacion le acompañaba el aperador de este último, José Perea Morales. Hallándose todos ocupados, como dejamos dicho, desprendióse una exhalacion eléctrica, causando la muerte instantánea del citado aperador y de los dos ganaderos, resultando gravemente contuso D. Lázaro de Arcos.

Los caballos que montaban éste y el Perea, quedaron tambien muertos, así como siete reses vacunas, una mula, una jumenta y siete cerdos.

Las tres personas víctimas del desgraciado accidente, han dejado en el mayor desamparo a muchos huérfanos.

El alcalde de Tarifa ha reclamado para ellos los auxilios de la Caridad.

Por una mujer.

Manuel del Alamo se hallaba en relaciones con una joven llamada Francisca. Esta iba anoche por el paseo de San Vicente acompañada por Tomás Borge Cobedo, y al ver a éste, que en union de su novia se dirigían al Campo del Moro, Manuel intentó agredir al indicado Tomás. Este hizo uso de una navaja de grandes dimensiones, con la que inflirió una grave herida en el costado derecho a Manuel.

El agresor fué detenido, y el herido curado en la Casa de Socorro correspondiente, siendo llevado luego al hospital de la Princesa.

El decano del Colegio de abogados.

En una reunion celebrada ayer por varios abogados de esta corte, se discutió mucho acerca de la candidatura para decano del colegio en las próximas elecciones, y se acordó por la mayoría de los concurrentes votar al Sr. Gamazo, por ser la no reeleccion de cargos el criterio adoptado hace tiempo, y por unanimidad apoyar para diputado segundo a D. Manuel Pedregal, para diputado cuarto a D. Carlos Alvarez, para secretario a D. Francisco Martinez Fresno, y para tesorero a D. José Díez Macuso, creyendo que la calidad de la candidatura y la suma de fuerzas que le constituyen dará ocasion a que tampoco este año haya lucha como sucedió por primera vez en el anterior.

Desgracia.

En el kilómetro 47, a cuarenta metros de la estacion de Arganda, el tren número 4 arrolló ayer al guarda de la tercera brigada Pedro Zoloz, separándole la cabeza del tronco.

Constituido el juez del partido en el lugar de la desgracia, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslacion al depósito.

Regalos.

Con destino a la rifa que celebrarán en Sevilla durante la feria las señoras de la Asociación Católica, ha regalado S. M. la Reina un magnífico cronómetro remontoir de oro que ha sido ya remitido a la señora marquesa del Saltillo.

Con igual destino ha sido enviado a Lérida, a la Junta de señoras para el socorro de los pobres, un afiler con una perla cercada de brillantes, regalo tambien de S. M. la Reina, y un precioso objeto de arte de S. A. R. la infanta doña Isabel. Dichos donativos han sido remitidos a la señora marquesa de Vilana.

Congreso católico.

Se halla ya a punto de terminar el arreglo y decorado de la iglesia de San Jerónimo, donde se ha de celebrar el Congreso católico, cuya junta directiva ha acordado que se invite para las sesiones públicas a las corporaciones científicas y a las asociaciones religiosas, y que, para la más uniforme distribucion de los billetes de entrada, se entregue determinado número a cada uno de los señores que constituyen la junta central.

Ayer visitó en su despacho al subsecretario de Gobernacion, Sr. Benayas, el señor obispo de Madrid-Alcalá.

El objeto fué celebrar una conferencia sobre la celebracion del próximo Congreso católico, en todo lo referente a las medidas del orden exterior y demás detalles relacionados con este asunto.

La apertura del Congreso católico se verificará el día 24: asistirán 17 obispos, entre las otras dignidades que están convocadas.

Asuntamiento.

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la comision de Hacienda con la de presupuestos para ultimar el dictamen de los correspondientes al próximo ejercicio económico.

La discusion del proyecto se verificará mañana, para lo cual se reunirá el Ayuntamiento en sesion extraordinaria.

Del dictamen emitido por las referidas comisiones resulta, que se introducen importantes economías (dos millones de pesetas, dicen algunos periódicos), que no afectan, sin embargo, como se habla creído, al personal facultativo ni a la direccion de los Asilos de San Bernardino.

Segun El Siglo Médico, como en las dos últimas semanas siguen imperando los estados catarrales de la primera porcion del aparato respiratorio, los catarros febriles generalizados de poca duracion y gravedad, los reumatismos, las neuralgias faciales, las erupciones diatélicas, y aunque en menos abundancia, el sarampion y los infartos parotídeos.

En un pueblo de la provincia de Málaga murió hace tiempo ab intestato un señor que dejó 14.402 pesetas de herencia.

Litigaron los sobrinos, llegó el asunto al juzgado, y al cabo de tres años se hizo la declaracion de herederos, en la que se ha gastado más de lo que importaba la herencia.

Restimen: los herederos se han quedado sin un real, y los procuradores se han incautado, en cobro de honorarios, de lo que motivaba el litigio.

Crimen en Barcelona.

Parece ser que hace días dos sujetos tuvieron una reyerta, de la que salió herido uno de ellos; antesayer se encontraron en el interior de una taberna de la Puerta de Santa Madrona, donde se insultaron de palabras y acordaron llevar a cabo un desafío en la carretera que conduce al castillo de Montjuich, saliendo al momento en direccion al sitio; pero al llegar frente a la fábrica de cerillas del Sr. Parceriza, el sujeto que antes había sido herido sacó una navaja, y sin dar lugar a que su contrario se defendiera, ni aun se apercebiera de sus movimientos, le inflirió tan terrible cuchillada que le dejó sin vida al instante.

El agresor se dió a la fuga, y las personas que bajaban de Montjuich, que pudieron observar el asesinato, se pusieron en persecucion del homicida, consiguiendo darle alcance y entregarlo a los guardias municipales que habían acudido al sitio de la ocurrencia, y que pusieron al detenido a disposicion del juzgado.

La Administración Central de Contribuciones y Rentas de Puerto Rico ha publicado en la Gaceta un estado que demuestra el movimiento de la navegación y sus resultados en las aduanas de dicha isla durante el mes de Enero último, comparado con su igual del año anterior.

Segun el referido estado, en Enero próximo pasado entraron en los diferentes puertos de la isla 138 buques, ó sea 15 más que en igual mes de 1878.

La recaudación importó 156.093 36 pesos, lo que representa una baja de 5.335 75 pesos con relación á Enero de 1878.

Por derechos de exportación se percibieron 13.604 14 pesor, cifra que arroja también una baja de 2.144 17 pesos.

En Valencia se incendió el viernes de madrugada el almacén de máquinas de coser de los Sres. Navarro hermanos, destruyendo el fuego una gran cantidad de máquinas que existía en los almacenes. Los papeles y el dinero de la caja pudieron salvarse.

La casa estaba asegurada. Ignórase cómo se produjo el incendio.

La revista «El Ateneo».

El Ateneo sostiene, en el número 7.º que acabamos de recibir, el crédito que en los seis anteriores ha sabido alcanzar.

En la sección de Ciencias morales y políticas, inserta una conferencia del Sr. Linares Rivas acerca de El nuevo Código civil; otra del Sr. Figuerola, sobre Efectos del sistema protectorio; Memorias de los Sres. Martín Gamero, Urquiolá y Torriglia; en la de Ciencias históricas, una conferencia sobre Los almoxarifes en España, por D. E. Saavedra; en la de Literatura, un extenso extracto del discurso inaugural del presente curso en la Universidad de Salamanca, por D. Muñoz Brea, etc. La sección Varia contiene un estudio del general Zarco del Valle, por el Sr. Gomez de Arteche; una inspiradísima poesía de D. José Zorrilla á D. Emilio Castelar, con motivo de la muerte de la hermana del insigne orador; un estudio sobre la reforma municipal en España, por D. Francisco Fernandez de Henao; otro sobre Calderón y Shakespeare, por D. Rafael Torromé, y un arduo y verdaderamente curioso estudio del Sr. D. Juan Valera, titulado Sin desdenar la poesía, respuesta á otro que publicó La Ilustración Española y Americana, firmado por D. Ramon de Ocampo, y en el que el incomparable prosista hace alarde maravilloso de su ingenio.

Además contiene este número extractos de conferencias, discursos y sesiones.

Correspondiendo el profesor Audet de Barcelona á las vivas y reiteradas instancias de muchos enfermos de Madrid, que desean consultarle personalmente, ha resuelto residenciarse en ésta los ocho primeros días de cada mes, á contar desde Mayo próximo. Recibe aviso para visitas y consultas el doctor Vñals, Gármén, 41.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

Apelación.

París 20.—Numa Gilly, autor del célebre libro Mis legajos, condenado á seis meses de cárcel por el tribunal de Burdeos, ha apelado de la sentencia ante el tribunal de casación.

También lo han hecho las demás personas condenadas á consecuencia del indicado proceso.

El Congreso Católico.

París 20.—El Mensajero del Tirol, periódico católico, asegura, según informes de buen origen, que el Congreso católico austriaco recientemente celebrado no dió lugar á las graves manifestaciones que se ha supuesto, y que cuanto se ha dicho en contra procede de los adversarios políticos de los organizadores del Congreso.

La expulsión de Boulanger.

París 21.—Los periódicos boulangieristas anuncian esta mañana que el gobierno belga no notifió al general Boulanger ningún decreto de expulsión, y que se le limitó á pedirle que se ausentase de Bélgica durante algunas semanas.

Confirman que el general saldrá mañana ó pasado con dirección á Inglaterra.

Se asegura que lo que más decidió al gobierno belga á tomar esta resolución, fué la reunión oficial celebrada por el partido boulangierista en Bruselas, habiendo elegido un vice presidente, y las ideas y venidas de los emisarios del general, lo cual había creado una situación intolerable.

Algunos corresponsales de Bruselas añaden, que el acuerdo tomado por el gobierno belga, es completamente espontáneo.

No hay tratado.

París 21.—Los periódicos italianos no creen probable, al menos por ahora, que se restablezcan las relaciones comerciales entre Francia é Italia.

Una carta de Boulanger.

París 21.—Continúan las manifestaciones boulangieristas.

Anoche se celebró un banquete en Saint-Denis. Presidió el senador señor Naquet, quien leyó una carta del general, atacando daramente la situación.

Dice que pronto sonará la hora del estermio del parlamentarismo, y que este desaparecerá pacífica y legalmente, gracias á las próximas elecciones.—Zabra.

La cuestión de los alcoholes.

Segun vemos en varios periódicos, parece que existen algunas dificultades para la Intelligencia definitiva en esta cuestión entre el gobierno español y el embajador de Alemania.

El representante del gobierno imperial ha hecho observaciones respecto á dos puntos contenidos en el dictamen de la comisión que entiende en la reforma de la ley: el que se refiere á los depósitos—que tiene fácil arreglo—y el relativo á los aguardientes de caña procedentes de nuestras Antillas, que en el citado dictamen se equiparan con los de la misma clase procedentes de las demás provincias españolas. Este punto parece que es el que ofrece dificultades.

El señor ministro de Hacienda prepara un proyecto, que presentará en breve á las Cortes, en el cual se introducen algunas modificaciones en la contribución industrial.

Segun hemos oido, aunque no podemos asegurarlo, se trata de buscar la proporcionalidad contributiva en relación con las utilidades.

Ayer tarde conferenciaron los Sres. Canalejas y Alonso Martinez, ocupándose de los medios de llevar á la práctica la parte del nuevo Código que se refiere al matrimonio civil.

La sección de lo civil de la comisión general de Códigos se reunirá el lunes ó martes para redactar el oportuno reglamento, determinando las condiciones en que ha de ser autorizado el matrimonio por el representante del Estado.

Concierto en el Príncipe Alfonso.

Ha sido el de esta tarde el último de la temporada, y su programa ofrecía la singularidad de haberse formado por sufragio del público.

El cuerpo electoral constituido al efecto por los dilettanti que asistieron al último concierto, ofrecía garantías de competencia, ilustración artística, gusto delicado y todo cuanto pudieran apetecer los conservadores del arte, hasta la renta inclusive; así es que de la urna ha salido un programa selecto y capaz de retener en el concierto, aun siendo hoy día de inauguración de temporada taurina, á algun que otro taurófilo tibio; porque los exaltados, claro está que no han de renunciar á la lida por óir una mala tocata de Beethoven.

No hay, sin embargo, motivo para poner acantos de amargura en estas quejas que nos sugiere la predilección del público hacia las corridas de toros, porque en realidad el concierto no se ha despoblado como otras veces, y solo se han visto en las butacas unos cuantos claros que dejaron á la hora de la corrida los aficionados más impacientes.

En resumen: que la concurrencia ha sido numerosa, y.... vamos al programa y á la ejecución.

Había deseo de oír á la orquesta de la Sociedad de Conciertos algo de la ópera que recientemente ha valido á su director entusiastas elogios, y de aquí que el preludio de Los amantes de Teruel, primer número del programa, haya tenido una votación nutridísima (764 votos), casi el doble que ha alcanzado la Rapsodia húngara, de Liszt, tan justamente apreciada por su indudable mérito, y que figura también en la primera parte del concierto.

Uno y otro número de estos dos mencionados se han repetido á petición del público, así como el lindísimo Minuetto de Bolzoni, siendo muy aplaudida la Danse Macabre de Saint Saëns.

En la segunda parte del concierto, dedicada ordinariamente á las sinfonías clásicas, Beethoven for ecer, y de Beethoven su magnífica Pastoral, que ha reunido 549 votos de los 1.118 emitidos, y cuyos números han sido oídos con placer y aplausos con entusiasmo.

La tercera parte era bastante á rendir á la orquesta más enérgica. En ella figuraban dos números de Wagner: la ópera y la marcha, soberanas entre las marchas, del Tannhäuser. Ambas han sido ejecutadas con admirable maestría, llegando la poca piedad del público á exigir la repetición de la primera, al bien ha tenido que contentarse con una parte.

En el programa figuraba además la preciosa Canzonetta de Godard, que se va popularizando entre nosotros, y cuya repetición pidió el público, obteniendo de algo más de lo que pedía con la ejecución del ideal Andante del quinteto de Mozart, que no estaba en el programa.

S. A. la Infanta Isabel ha asistido al concierto desde la segunda parte.

BALANCE DEL DIA.

Ha concluido la semana de Pasión con todos los sufrimientos morales y materiales que represente, y empieza la semana taurina con todas sus quebras y queiebras para el principio de autoridad y con sus estragos evidentes para la indumentaria, el lenguaje, la moral y las buenas costumbres.

Dicen, sin embargo, los que presuman de autoridades en la materia, que las corridas de toros fortifican el carácter nacional, pero esto anda reñido con la historia, porque nunca hubo más tauramaquia que en los días de Carlos IV y de Fernando VII, y á buen seguro que las páginas de estos tristes diasjao pueden señalarse como modelo.

Pero la gente lo quiere todavía, y no hay más remedio que gritarle ¡adelante con los faroles! y con su pan se lo coman los ediles que tienen el singular capricho de recibir con paciencia y hasta sonrisas las sillas y otros excesos del público ilustrado y respetuoso que puebla el rondel.

La tarde ha estado deliciosa; y como en Madrid hay gente para todo, ha habido también lleno completo en el concierto, en los teatros, en las ventas del Espíritu Santo y en otros merenderos próximos á Madrid.

El entretenimiento es mucho más honesto y más útil en estos sitios que en los toros; porque los que van á los teatros suelen reírse á carcajadas y vuelven á sus casas rebosando franca y comunicativa alegría; y los que concurren á los merenderos, siquiera se excedan alguna vez, al fin la fiesta es más nutritiva que la de los toros, y de hijo les sale más barata.

La gente política, aburrída por falta de temas nuevos.

Los periódicos conservadores declaran que sus amigos no han desistido ni piensan desistir del debate económico que tienen anunciado, ni miran tampoco con buenos ojos el anuncio de las sesiones dobles.

El Liberal dice que el Sr. Cánovas ha dado orden de impedirlo á todo trance, á menos que las dos sesiones se consagren á la discusión de los asuntos económicos.

En cambio, El Globo cree que no ha de faltar al gobierno el apoyo de todos los demócratas y liberales, sin distinción de partidos, para impedir el obstruccionismo de los conservadores.

Nosotros creemos que no habrá necesidad de apelar á recursos extremos, y que los primeros que han de ceder, por patriotismo, son los conservadores, que al fin y al cabo ellos saben bien que el partido liberal tiene adquiridos solemnes compromisos con el país, que necesita y está dispuesto á realizar á todo trance.

No tenemos noticias directas del resultado de la conferencia que debe haberse celebrado esta mañana para ultimar el presupuesto de Marina; pero á juzgar por nuestras impresiones anteriores, es casi seguro que se llegará al resultado que persigue y desea el señor ministro de Hacienda.

Bolsa.

A las cinco.—Escasa concurrencia y falta de operaciones en el Bolsa de esta tarde.

El 4 por 100 interior á fin de mes figura en el cambio de 78 80, que es el mismo á que ayer cerraron las negociaciones al terminar la hora oficial de Bolsa.

El Banco general de Madrid compra y vende Obligaciones de los ferros cariles de Puerto Rico, á cambios corrientes.

Banco de España.

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Julio próximo vñadero, correspondientes á los valores depositados en este establecimiento, se avisa á los interesados:

1.º Que podrán retirar, previo pedido, los cupones en rama, así como avisar por escrito que se conserven unidos á los títulos: hasta el día 1.º de Mayo inmediato inclusive los de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y de billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba, y hasta el día 16 del mismo mes los de todas las demás clases de valores depositados.

2.º Que trascurridos estos plazos el Banco procederá sin excepción alguna á la presentación y cobro de los respectivos cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso, según quede expresado.

Y 3.º Que no se admitirán en depósito los efectos que contengan el indicado cupon de 1.º de Julio.

Desde el 3 de Mayo, los de 4 por 100 exterior y billetes hipotecarios de la isla de Cuba.—Desde el 1.º de Julio los de 4 por 100 perpétuo interior.—Desde el 11 de Junio los de 4 por 100 amortizable.—Y desde el 15 también de Junio los de otros valores.

Madrid 16 de Abril de 1880.—El secretario general Juan de Morales y Serrano.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 18º sobre 0.
A las doce de la misma, 20º sobre 0.
A las cuatro de la tarde, 19º sobre 0.
La máxima fué de 22º sobre 0.
La mínima, de 9º sobre 0.
El barómetro marca 716 milímetros. Buen tiempo.

Cultos.

Santo de mañana.—San Sotero y San Cayo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen Calzado, donde la Archicofradía de la Guadalupe y Oración en el Jubileo de Cuarenta Horas continúa la solemne novena. A las seis se expondrá á Su Divina Majestad con misa cantada; á las diez se cantará Tercia y enseguida la misa mayor con sermón que predicará el P. García de la Iglesia; después Sexta, y por la tarde, á las cinco, oración mental, sermón que dirá el P. José Vintuesa, novena, Metetes, Proces, Santo Dios, Salmó Creditit y Panje Lingue para reservar.

En la Catedral habrá misa mayor con sermón, y predicará el señor Lectoral.

En la Capilla Real id, predicando el Sr. Urbis.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, habrá ejercicios piadosos al anochecer, predicando el Sr. Rivilla.

En el Cristo de San Ginés habrá al anochecer ejercicios piadosos predicando el Sr. Segovia.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millán.

Espectáculos para MAÑANA.

Teatro Español.—3.º de abono.—T. impar.—A las 8 1/2.—La redoma encantada.

Comedia.—Debut de la compañía francesa.—T. 1.º.—A las 9.—Le jour et la nuit.

Apolo.—A las 8 3/4.—Los carboneros.—A las 9 3/4.—El año pasado por agua.—A las 10 1/4.—El Colifón de Tapioca.—A las 11 1/4.—Los zangolotinos.

Alhambra.—A las 8 3/4.—Las dos madejas.—A las 9 3/4.—Los primaveras.—A las 10 3/4.—Le pasado... pasado.—A las 11 1/2.—El plato del día.

Lara.—8.º serie.—T. 5.º par.—A las 8 3/4.—El cuarto de banderas.—A las 9 3/4.—Un crimen misterioso.—A las 10 3/4.—Los hugonotes.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Enlaza.—Baref sin de D. Emilio Mesejo.—A las 8 3/4.—El pitis de los insectos.—A las 9 3/4.—La Chiclanera.—A las 10 1/2.—A Roma por todo.—A las 11 1/2.—El país de los insectos.

Martin.—A las 8 3/4.—Juzgado municipal.—A las 9 3/4.—Un gallo de Madrid.—A las 10 3/4.—Las niñas desventuradas.—A las 11 1/2.—La tiple.

A las 4 1/2.—La Mascota.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Gran función variada de ejercicios acrobáticos, gimnásticos, acrobáticos y cómicos.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

Abril 21) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 5).

AMOR Y AMORÍO

NOVELA ORIGINAL

DE D. ENRIQUE CORRALES Y SÁNCHEZ

previsora mano. Extensas tierras y dehesas por donde pululaban numerosos ganados en ambas Castillas y Extremadura, minas en Asturias y las Vascongadas, apretados pinares hacia la parte de Levante, viñas y olivares en las Andalucías, valiosas fincas en diversas poblaciones y en la capital de España, la permitían acrecentar en la cúspide de la opulencia el brillo del título con los alardes de un lujo, mantenido siempre en los límites de la más pura y correcta elegancia, que era casi, por su dispendiosa magnificencia, un blasón más añadido á los de su nobilísima progenie.

Un administrador general atendía á la dirección de tan importante casa, entendiéndose con administradores subalternos que por comarcas cuidaban á su vez de los que en inferior gerarquía vivían en cotos y lugares, á la sombra del escudo de Rialvas.

El brazo popular representado por cientos de colonos; el estado medio con sus clases activas y pasivas, vegetando en las oficinas; el ejército y policía de numerosos guardas en fincas de aprovechamiento ó de recreo; la Iglesia, que con las capellanías de iglesias y oratorios en ellas enclavados, ó el patronato de tal ó cual convento, recogía valiosos gajes, daban al duque de Rialvas el aparato y grandeza de un pequeño Estado.

De diferentes comarcas se giraban las ren-

tas cobradas ó los beneficios alcanzados por la industria ó la agricultura á cargo del administrador general que, probo hasta el extremo, daba de tiempo en tiempo minuciosas cuentas á la duquesa. El producto del trabajo, de la extracción del mineral, de los vinos, de los aceites, de los cereales, de los alquileres de las casas, se metamorfoseaba en objetos de arte, en lujosos trenes, soberbios vestidos, y cuantas preciosas bagatelas podían contribuir al adorno ó comodidad de tan maravillosa mansión, además de lo que para sí necesitaba persona tan principal. No obstante el lujo de tan bien montada casa, excedían los ingresos á los gastos, y el capital crecía de año en año, convirtiéndola en una de las más sólidas de nuestra grandeza.

Mercedes Galindez era huérfana, viuda, y tenía treinta años.

Su matrimonio solo había durado uno, cuando la excelsa dama frisaba apenas en los veinte. Razones de conveniencia habíamla enlazado en tan tierna edad, con un joven decrepito, devorado por los excesos, á quien no había amado, y que, cacocúmido de cuerpo y alma, la había dejado un recuerdo amargo de aquella época de su vida, pasada con su marido recorriendo los balnearios de toda Europa, para prolongar una existencia que al cabo se extinguió entre sufrimientos agudos en el establecimiento de Carlsbad.

La muerte de su madre, ocurrida seis meses más tarde, dejó á la duquesa sola en medio de su opulencia, pues era hija única, como nave bien pertrechada y recia para surcar los mares tempestuosos del mundo.

Pasado el tiempo del luto, no hubo fiesta palatina, ni aristocrática gira, sarao espléndido ó pública diversión á que la duquesa no concurriera, ávida del placer á que la incli-

naba la complejión de su naturaleza, fruto de la herencia y la educación. Incansable en los goces y esparcimientos de su vida elegante, nerviosa como un pájaro, el ardor continuo de aquella existencia, que hacia de la diversión un deber, no había logrado marchitar la frescura de sus mejillas, palidecer la luz de sus ojos, ni introducir las sombras del hastío en su alma. Voluntarioso y voluble, era rápida y pronta en sus determinaciones, importándole poco al satisfacer sus caprichos las murmuraciones del mundo, aunque sin afrontarlas con el insulto de una altivez orgullosa, que hubiera cuadrado mal con la perfecta distinción de su nativa finura.

Inconsciente, veleidosa con cuantos á ella se habían acercado requiriéndola de amores, era difícil prever, aun cuando se la viera inclinada á corresponder á una pasión, si un rápido cambio no lanzaría para siempre de los dominios de la más fundada esperanza, al que notoriamente tocaba casi la meta de sus deseos. No hacia como otras peligroso juego de sus encantos, valiéndose del cálculo y el artificio para enredar en los lazos de la pasión á sus adoradores, placiéndola verlos sumisos y rendidos á sus plantas: era en ella natural y espontáneo el afecto, y hacían la franqueza, el abandono y el movimiento súbito de un sentimiento de atracción ó de antipatía, las veces que en muchas mujeres el refinamiento de un arte semejante, según nuestros vecinos de allende los Pirineos, á la versátil inconstancia del rey de los corrales.

Resultado de aquellas cualidades y de la alteza de su posición, eran habillitas y donaires, susurros y directes, que corrían de boca en boca; sabrosa comidilla que se confiaba al viento de un salón por femeniles bocas, tras las varillas de un abanico, en un rincón apar-

tado, ó entre los giros vertiginosos del vals, y que en labios de los hombres tomaban, cuando la ausencia de las damas daba mayor libertad al lenguaje, el tono brutal de aseveraciones despiadadas. Dábanse la mano para tal empresa, la envidia de las hembras, y la ligereza insustancial, cuando no el despecho, de los varones; resultando de tan nefando consorcio, picantes diálogos, en que se murmuraba bastante y se calumniaba mucho más. Contábanse vagamente historias de amores, y el dedo de la maledicencia señalaba tal ó cual persona como favorito momentáneo de la duquesa. Algo había de cierto en ello, por cuanto la de Rialvas, como hemos dicho, no ocultaba sus impresiones, y huía tanto del alarde audaz, como de la hipérita gazmoñería. Sonriente y bella, presentábase al mundo tal cual era; y es lo cierto, que sus fugaces amoríos no la hacían, ni mucho menos, ejemplo acabado de virtud, sin que pudiera saberse si incurría en desórdenes y torpezas, que algún aspirante desahuciado propalaba con intención villana. Si los que alcanzaban á su lado envidiado puesto, tenían en precario su privanza, no podían, en verdad, quejarse de ello, en razón á lo valioso del premio que se les otorgaba. Y como sucedía que á los extremos de la pasión se unían en posición tan privilegiada los engrimeos de la vanidad, consolaba en mucho á los caídos, del pesar y apartamiento de tan regalada gloria, el honor de haber ocupado un puesto en la dinastía del amor de la duquesa.

Sería innecesario advertir que el doctor Pérez Sildo solo dió á Fajardo en sus noticias de Mercedes, aquellos delineamientos generales que en su situación diera todo hombre caballero y discreto.

A la puerta del domicilio de Fajardo se separaron los nuevos amigos, y subió el arago-

IMPORTANTISIMO

FLUIDO VITAL.—Remedio el más absoluto para curar la impotencia, pérdidas seminales, debilidad general, nervios, parálisis, mielitis, etc.

JUICIOS FACULTATIVOS.—El Fluido Vital es merecedor al más alto y al único premio que ha de discernirse entre todos los específicos en competencia con respecto a la originalidad y adelanto que revela. Era de importancia inventar un medicamento que, como el Fluido Vital, reuniese las condiciones de firmeza en el obrar sin perjudicar a la salud, que fuera tónico rápido, poderoso y seguro del sistema nervioso correspondiendo así a las necesidades y exigencias de los pacientes y a las miras de los médicos. El Fluido Vital es el medicamento de la época y revela más que nada su bondad el crédito enorme que ha adquirido en los ciclos que cuenta de existencia. 5 pesetas. Podrá noticiarse al Institute Celular (Barcelona), quien lo envía previa remisión sellos ó giro. Venta en Madrid, Oármén, 41.

GRANDES TALLERES DE JOYERIA

Almacén de toda clase de alhajas por mayor y menor

2, PRADO, 2, CASA FUNDADA EN 1868.—TELEFONO 180

El favor que el público nos dispensa de una manera tan halagüeña es la mejor prueba de que vendemos á precios excepcionales, pues fabricando en estos talleres las alhajas que tenemos á la venta y comprando la pedrería suelta en los mismos centros de producción, podemos vender á VERDADEROS PRECIOS DE FABRICA.

La perfecta instalación de nuestros talleres, que son los únicos que cuentan en España con maquinaria de los últimos adelantos, y el sistema de esta Casa de vender las alhajas y pedrería suelta con un BENEFICIO LIMITADO, ha hecho que seamos los predilectos de las personas que, desengañadas por los fabulosos precios que venían pagando por las alhajas, nos favorezcan con sus compras y encargos de una manera satisfactoria.

En nuestro salón de ventas tenemos expuesta una grandiosa existencia en collares, brazaletes, imperdibles, aretes de orla y solitarios, sortijas, alfileres de corbata y otros muchos objetos en platería y joyería propios para regalos, continuando además la venta especial de brillantes, perlas, rubíes, esmeraldas, zafiros y toda clase de piedras preciosas al precio de los mercados extranjeros.

ABONOS MINERALES

DE LA COMPAÑIA AGRICOLA Y SALINERA DE FUENTE-PIEDRA

Se venden á un precio uniforme en toda estación de ferro-carril y puerto de España.

Dirección en Madrid, Preciados, 35, 1.º y provincia de Málaga, Fuente-Piedra.—Se remiten gratis cartillas-prospectos á los labradores.



HIGIENE Cuidado de la Boca

Se emplean más que el ELIXIR, los POLVOS y la PASTA DENTIFRICA DE LOS RR.PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA DE SOULAC (Girona) Se encuentran en todas las buenas Farmacias, Farmacias y Droguerías.

PRESTAMOS

Sobre muebles sin retirar, casas y solares. Los negocios corrientes se ultiman en el mismo día que se presentan.

Las operaciones se hacen con capital propio. J. N. Pontones, Caballero de Gracia, 54, 1.º derecha. De 9 á 12 y de 3 á 5. Teléfono 1.167. No se admiten corredores.

ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER

Medalla de oro en la Exposición de Barcelona



Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades secretas y todas las afecciones de la piel, por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apoplecticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre.—Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los increíbles pueden consultar con su doctor. De venta en casa Melcher García, Capellanes, 1, duplicado.—Hijos de Uzurum, y en todas las farmacias y droguerías.

Advertisement for 'La VELOUTINE' (Polvo de Arroz especial) prepared by CH. FAY, Paris. Includes text: 'En las Farmacias, Perfumarias y Bazaros' and 'Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perfumista PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS'.

Advertisement for 'LA PETITE GIRONDE' newspaper. Text: 'es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España. La suscripción cuesta 2.50 pesetas al mes dirigiéndose á D. Manuel Antonio de Aramburu, en San Sebastian.'

Advertisement for 'CAFÉS MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL'. Text: 'MADRID-ESCORIAL PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA. Filipino, á 1.50 pesetas el paquete de 490 gramos. Molido superior, botes de 100 y de 200 gramos. Pesetas 0.50 los 100 gramos, bote dorado y negro. 1.º 200 " " azul " 0.62 100 " " oro. 1.25 200 " " " Moka y caracollito, bote de 100 y de 200 gramos. Pesetas 0.75 los 100 gramos, bote encarnado y negro. 1.50 200 " " Moka superior, botes de 100 y de 200 grsmos. Pesetas 1 los 100 gramos, bote en colores fijos. 2 200 " " De venta en todas las principales tiendas de Ultramarinos de España.—Depósito central: Montero, 7. OFICINAS: PALMA ALTA, 8.—MADRID.'

Advertisement for 'La Molineria Española'. Text: 'Única revista dedicada al progreso y defensa de los intereses de los fabricantes de harinas, de cebada perlada, de arroz molido, de pan, de galletas, de fideos, de chocolate, de pastas y confitería, etc. Precio de la suscripción: 5 pesetas medio año.—Consultas gratis. Pedidos de maquinaria y suscripción, diríjanse á la redacción central: Puerta del Angel, 5, Barcelona.'

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ CON ESCALAS EN

Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádir, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y vuelta á la de Málaga el 7.
El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.
El 30, de Oádir, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro Américo y puertos del Pacifico y Estados Unidos.
Las salidas de la Habana para New-York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.
RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5, con escala en Puerto-Rico el 10, para Oádir y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.
El 25 para Oádir y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
El vapor CIUDAD DE CÁDIZ saldrá de Oádir el 30 de Marzo.

LÍNEA DE COLON

Combinación para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool, el Havre, Santander, y Coruña, para Puerto-Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes. El vapor SAN FRANCISCO saldrá de Vigo el 25 de Marzo.

LÍNEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS EN Port-Said, Adén, Colombo y Singapur; servicio á Ho-Ho y Cebu, y combinaciones á Kurachec y Bushiro (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hiyago y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádir, Carta goya, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 18 de Enero. De Manila saldrán cada cuatro sábados. El vapor ISLA DE MINDANAO, saldrá de Barcelona el 5 de Abril.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádir, de donde saldrán cada ocho semanas, á partir del 6 de Enero. Los puertos del Atlántico desde San Sebastian á Vigo combinan en Oádir con los corcos de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, á partir del 29 de Diciembre de 1887. El vapor BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el 23 de Marzo.

LÍNEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Senegal. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádir.

SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE Servicio quincenal: Salidas de Oádir, los días 16 y 30 de cada mes para Tanger, Algeciras, Ceuta y Málaga.—Y salidas de Málaga los días 12 y 26 para Ceuta, Algeciras, Tanger y Oádir, por el vapor MOGADOR.

COSTA NOROESTE. Servicio mensual de Oádir á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor RABAT.

SERVICIO DE TANGER El vapor TANGER, saldrá de Oádir todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

LA MARGARITA EN LOECHES

Segun el sabio Dr. D. Rafael Martinez Molina (La Perla de San Carlos) con este agua, indispensable á las familias, por sus múltiples aplicaciones y excelentes resultados, Se tiene la salud á domicilio

El resultado, siempre favorable en una larga y universal clinica de treinta y seis años, es la mejor recomendación de un medicamento que ha conseguido siempre los primeros premios en España y en el extranjero, y en el último año ha vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Dentífico que lo mismo con el proteccionismo que con el libre-cambio desafia en buena lid sin temor á la competencia á todos los dentíficos extranjeros. De venta á 6 reales frasco en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas.—Exljate el rublo de Licor del Polo de Orive, Ascao 7 Bilbao, de relieve en el vidrio y el de Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula; la firma S. de Orive en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fabrica para evitar la falsificación. Rechazese por falsificado el que carezca de estos requisitos.

Aparato completo de foto Agrafia, 25 ptas. Se remite con la instruccion, placas y demás accesorios, á los señores que envíen dicha cantidad y 2 ptas. por los portes al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, calle de Tallers, 2, Barcelona.

PARA LA VENTA de nuestra Pasta universal para limpiar metales (artículo de gran consumo), buscamos en España un representante propio. A este efecto de la venta exclusiva, á condición que los pedidos sean por su propia cuenta y riesgo. Diríjirse con referencias á A. ALBERT VOGT et C.º Berlín (Friedrichsberg).

RENTA SEGURA y sin molestias en préstamos con garantías, directamente ó en participación con la casa J. N. Pontones. Amplios detalles en las oficinas. Caballero Gracia, 54, 1.º d.º. Teléfono 1167

Mesas de comedor de nogal desde 3 duros y toda clase de muebles de tapicería y ebanistería á precios baratísimos; sillones de rejilla y cuero para despacho. Herbolera, 40

Parsons Graepel y Sturgess (Antes Parsons y Graepel) ALMACEN MONTERA, 16 DEPÓSITO CLAUDIO COLLOAS MADRID Sucursales: VALLADOLID Acera de Recoletos, 6. Bombas y demás máquinas. Catálogos gratis y francos.

La SANGRE es la VIDA El ROB LECHAUX Con los rasgos Concentrados y Telégrafos de BERROS y ZARZAPARRILLA preparada por MARIO LECHAUX. Este producto vegetal, obtenido por el método de la destilación, activa la nutrición y la circulación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios miasmáticos que causan todas las enfermedades, incluida y cura especialmente, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores Blancos, los Herpes, las Fístulas, las Curios, el Córneo, la Biliis y los reumatismos, la Tisis, el Anemia, etc. da á las arterias el vigor, los colores á los arteriales el vigor, equilibra toda la sangre é impide las congestiones y apoplejías. Numerosas certificaciones, médicos y partícipes. Exljate sobre todos los rasgos la firma del inventor.

Depositos en las principales Farmacias y Droguerías. Venta al por mayor: En casa de ERIC IRENT, 104, r. St. CATHERINES, BORDEAUX. Madrid: Melchor García, por mayor; Moreno Mique, Borell y Miquel; Carlos Uzurum.—Barcelona: Viescas Ferrer y O.; Alomar y Urach; Buford y Ferrer y O.; Drogueria S. Aina; Fortingler y O.; Ribba; Pinedo; Vidua de Somete; Arriaga, Ingulatas.—Cádiz: Garavini y Casta; Juan Matas; Asa de Mendaza.—Granada: Rubio Perez; Santos Perez y O.—Málaga: Utrera, Aguilar, Canales.—San-Sebastian: Vidua de Torner.—Santander: Asa de Mendaza.—Sevilla: Palazuelos H.º; Huidobro; U. Bilton.—Valencia: Andrés y Fabia; Espiguer.—Valladolid: Cantero; Calvo y Cacho.—Zaragoza: Ríos Hermanos; Ramon Jordán. LEER EL PROSPECTO

En el acreditado colegio de Escrituras elemental y superior establecido en la calle de Valverde, núm. 16, han dado principio las clases por mañana y tarde el día 2 de Enero, como en años anteriores.—16, Valverde, 16.

BORDADORA Usa señoritas que conoce perfectamente toda clase de bordados, desea labor para bordar en su casa.—Palafox, 21, pral., izquierda, interior.

GUIA DE LAS ADMINISTRACIONES SUBALTERNAS DE HACIENDA

por D. Jesus Cenillo Briones, abogado. Esta interesante obra contiene: Organización de dichas oficinas; su enumeración y clasificación; con los pueblos y habitantes de que constan y fianzas asignadas; disposiciones legales sobre los servicios que les concierne; plantilla de todos sus empleados y el Reglamento de Inspectores é Ingenieros industriales con los modelos correspondientes. Precio, 8 pesetas. Los pedidos, con su importe, á la Administración de este periódico.

GUIA COMERCIAL DE MADRID PARA 1889

PUBLICADA CON DATOS DEL Anuario del Comercio (C. BAILLY BAILLIERE) Quinta edición, corregida y considerablemente aumentada. CONTIENE: Monarquía Española.—Real Cesa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegiados: Senado.—Congreso de los diputados.—Cuerpo diplomático: Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Fomento.—De la Gobernación.—De Gracia y Justicia.—De Guerra.—De Hacienda.—De Marina.—De Ultramar. MADRID.—Indice de los habitantes de Madrid por orden alfabético de apellidos, con la indicación de su profesión. MADRID.—Indicador de todas las profesiones, comercio é industria, por orden alfabético, con orden metódico de los que las ejercen y sus señas. MADRID.—Indicacion de los habitantes residentes en cada casa por orden alfabético de calles. Seccion de Anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general. Precio: 5 pesetas

Se hallará de venta en la librería editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, 10, MADRID, y en las principales librerías.

ANUNCIANTES

La Agencia General de Representacion y Publicidad, se encarga de la insercion de los anuncios, reclamos noticias y comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias, con una gran ventaja para vuestros intereses. Pidanse tarifas, que se remiten á vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes.

Barrio-Nuevo, 5 y 7, Madrid

Para guantes comm'il faut, En la verdadera Fábrica TUDESCOS, 1, ENTRESUELO